

Rapport de la Commission suisse de spéléologie pour l'année 1978

Autor(en): **Aellen, V.**

Objektyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Jahrbuch der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft.
Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Annuaire de la
Société Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et
administrative**

Band (Jahr): **158 (1978)**

PDF erstellt am: **17.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

pris par le bulletin SSSH et SHSN est insuffisant.

Le Président: Prof. Hj. Huggel

Rapport de la Commission suisse de spéléologie
pour l'année 1978

Règlement voir Actes 1976, p. 356

1. Congrès

Le 6e Congrès national de spéléologie a eu lieu à Porrentruy du 16 au 18 septembre 1978. Il a remporté un vif succès: 270 participants (beaucoup d'étrangers), 52 communications (biospéléologie, hydrogéologie et morphologie du karst, spéléologie régionale, documentation, protection, technique), excursions. La Commission a collaboré activement à son organisation et à son déroulement; elle est chargée de la rédaction des Actes.

2. Travaux en cours et projets

Trois inventaires de grottes sont en travail: a) Tessin (responsable R. Bernasconi), b) Jura vaudois (M. Audétat), c) Canton du Jura et Jura bernois (R. Gigon). L'étude scientifique de la grotte de la source de l'Orbe, qui avait été interrompue, pourra très probablement reprendre en 1979, en collaboration avec le Centre d'Hydrogéologie de l'Université de Neuchâtel. Par contre, le projet d'étude de la grotte du Poteu (Valais) est remis à plus tard.

3. Publications

Le Bulletin bibliographique spéléologique (Speleological Abstracts) paraît dès 1978 en un seul fascicule, au lieu de deux comme jusqu'à présent. Au cours de 1978 est sorti le fascicule 2 1977 (77 pages, 1327 analyses). Le fascicule, ou plutôt le volume 1978 est sous presse et paraîtra en février 1979 (env. 100 pages, 1769 analyses).

4. Relations internationales

Congrès national français de spéléologie

Ce congrès s'est tenu à Thonon et deux membres de notre Commission, MM. M. Audétat et R. Gigon, y ont participé.

Chargés au sein de l'Union internationale de spéléologie (UIS)

Plusieurs membres de notre Commission remplissent des fonctions importantes à l'UIS. M. M. Audétat est vice-président de l'UIS, M. R. Bernasconi est président de la Commission de bibliographie et M. R. Gigon est secrétaire de cette commission.

Hommage à Alfred Bögli

L'Union "Verband der Deutschen Höhlen- und Karstforscher" a honoré M. A. Bögli, membre de notre Commission, à l'occasion de son 65e anniversaire (1977) en publiant un numéro spécial de sa revue "Abhandlungen zur Karst- und Höhlenkunde" intitulé "Festschrift für Alfred Bögli" (Heft 5, Reihe A-Speläologie, 1977).

5. Enseignement, formation

La Commission des stages de la Société suisse de Spéléologie (SSS) fait un grand effort de formation des jeunes et organise à cet effet des stages qui rencontrent un réel succès et dont la renommée s'étend au-delà de nos frontières. Deux membres de notre Commission jouent un rôle important dans ces activités: M. M. Audébat, qui est président du département de l'enseignement de la SSS, donne un cours de karstologie, et M. I. Müller est responsable de l'enseignement de l'hydrogéologie.

6. Activités administratives

La Commission a tenu sa séance annuelle le 8 décembre 1978 à l'Institut de géologie de l'Université de Neuchâtel. M. J.J. Miseréz a donné sa démission de la Commission. Des contacts seront pris et des propositions faites au Comité central.

Le président: Dr. V. Aellen

Bericht der Schweizerischen Kommission für Umweltfragen für das Jahr 1978

Reglement siehe Verhandlungen 1976, S. 353

Siehe Bericht der SAGUF, S. 166

Bericht der Kommission für Weltraumforschung für das Jahr 1978

Reglement siehe Verhandlungen 1977, S. 345

1. Tagungen

Vom 24.-29. April 1978 hat die Europäische Weltraum Agentur ESA ein Symposium über "Raketen- und Ballonforschung bei hohen Breitengraden" in Ajaccio, Korsika, durchgeführt. Herr Dr. Kopp, Universität Bern, hat die Schweiz im Programmkomitee und als Delegierter vertreten.